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据新华社北京 6月 9日电
（记者郝亚琳、侯丽军）国务院总

理李克强 9 日下午在人民大会
堂会见来华进行国事访问的安

哥拉总统多斯桑托斯。
据新华社北京 6月 9日电

（记者谭晶晶） 全国政协主席俞
正声 9 日在人民大会堂会见安
哥拉总统多斯桑托斯。

据新华社北京 6月 9日电
（记者郝亚琳、侯丽军） 国务院
总理李克强 9 日下午在人民大
会堂会见联合国工业发展组织
总干事李勇。

李克强指出，中国重视发
展同工发组织的合作，将一如

既往支持工发组织和总干事的
工作，愿同工发组织一道，帮
助发展中国家加快工业化进
程，推动包容与可持续工业发
展，更好实现互利共赢。

又电 国务院总理李克强9
日下午在人民大会堂会见来华

出席全球首席执行官委员会第
三届圆桌峰会的代表，并同他
们座谈交流。

必和必拓、霍尼韦尔、大众
汽车、康明斯、诺基亚、辉瑞制
药、高盛、皇家帝斯曼、美国铝
业、渣打银行、施耐德电气、太古
集团、嘉吉、安博等跨国企业负
责人发表看法。李克强一一回答
了他们提出的问题。

据新华社北京 6月 9日电
（记者熊争艳） 中共中央政治局
常委、国务院副总理张高丽 9
日在中南海紫光阁会见出席中

国“十三五”规划环境与发展
国际咨询会的外方代表。

张高丽表示，“十三五”时期
是中国经济社会发展非常重要的

时期，中国政府正在研究“十三五”
时期经济和社会发展的大政方针，
将把保护生态环境、坚持绿色低碳
发展摆在更加突出位置。希望各位
代表积极建言献策，为推动中国

“十三五”经济社会持续健康发展
提供更多支持、发挥更大作用。

习近平同安哥拉总统会谈
两国元首同意全面深化中安战略伙伴关系

习近平同安哥拉总统会谈
两国元首同意全面深化中安战略伙伴关系

李克强俞正声分别会见安哥拉总统

李克强会见联合国官员和外国企业家

张高丽会见环境与发展咨询会外方代表

世 界 对 中 国 蓝 天 的 印 象 ， 应 当 是 一 抹
APEC蓝。去年APEC （亚太经合组织） 会议期
间，蓝天白云、万里晴空，让北京这座在空气
污染困扰中痛苦转型的城市，看到了未来的方
向。习近平总书记说，“希望并相信通过不懈的
努力，APEC蓝能够保持下去”。

为了“蓝天白云”和“繁星闪烁”

从成绩单上看，过去几年间，中国许多城
市的空气质量在变好。尽管个体感受未必明
显，但全国范围内空气质量的变好却是不争的
事实。

6月4日，环保部公布的《2014中国环境状
况公报》 显示，在京津冀区域，13个地级及以
上城市PM2.5年均浓度为93微克/立方米，年均
浓度同比下降12.3%；在长三角区域，25个地级
及以上城市 PM2.5 年均浓度为 60 微克/立方米，
年均浓度同比下降 10.4%；在珠三角区域，9个
地级及以上城市PM2.5年均浓度为42微克/立方
米，年均浓度同比下降10.6%。

“蓝天白云”和“繁星闪烁”不是奢望，山
东省副省长于晓明说，该省除了每月向社会公
布空气4项指标排名之外，还用这样一种直观的
语言来描述空气质量。他说，这种理想状态是
指白天能见度超过10公里，持续时间超过16小
时。

而这个目标，也真实地反映着中国对良好
空气质量的追求。

经济社会转型升级是治污关键

情况有好转，现实仍严峻。环保部公布的
公报同时显示，在全国开展空气质量新标准监
测的 161 个城市中，只有舟山、福州等 16 个城市
空气质量年均值达标，不到总数的1/10，其余145
个城市空气质量超标。

空气质量的背后，是经济社会结构的艰难
转型。

自去年 5 月，《环境保护部约谈暂行办法》

发布以来，已有多个地方政府主要负责人被环
保部或当地环保厅约谈。在这些约谈中，产业
结构不合理是问题的症结。例如，河北沧县的
问题主要因废橡胶加工企业群而起，武安市则
是面源污染控制不力……

国务院发展研究中心资源与环境政策研究
所副所长常纪文认为，很多地方下工夫节能减
排、调整产业结构，空气质量却仍不达标，这
意味着我们当下的空气治理任重道远。

随着今年 1 月 1 日起，新的 《环境保护法》
开始实施，如何实现经济社会发展与环境保护
相协调，成为中国生态文明建设的重要课题。

政府发力改善生态环境

在改善空气质量方面，中国正走在一条政
府主导的道路上。2013 年 9 月 10 日，中国政府
发布《大气污染防治行动计划》；2015年4月25
日，中共中央、国务院印发 《关于加快推进生
态文明建设的意见》；2015年4月28日，国务院
常务会议研究按照“国十条”，加快推进成品油
质量升级国家专项行动……

不局限于改善空气质量，在生态环境保护
的各个方面，中国都更加注重顶层设计，踌躇
满志、蹄急而步稳。环保部部长陈吉宁在6月9
日在京举行的中国“十三五”规划环境与发展
国际咨询会开幕式上表示，“十三五”时期，中
国的环境保护仍然处于负重前行困难期和大有
作为关键期，中国政府将采取更加有力的措施
推进绿色发展、循环发展、低碳发展，加强生
态环境保护，努力实现环境与经济协调融合。

“中国政府已决心加强生态文明建设，从政
府层面意识到这一点非常重要。”近日，在美国
举行的第十届世界怀特海大会暨第九届生态文
明国际论坛上，美国著名生态哲学家、美国人
文与科学院院士小约翰·柯布认为，在生态建设
的很多方面，中国都可能成为领导者。

“过去，一提到中国，人们会说‘中国太成
问题’，如今，中国使人们看到希望。”
著名生态学者约翰·弗斯特这样认为。

【【开栏的话开栏的话】】

生态文明建设生态文明建设，，已经成为世界眼里中国的已经成为世界眼里中国的““大决定大决定””和和
““大事大事”。“”。“既要金山银山既要金山银山，，又要绿水青山又要绿水青山，，绿水青山就是金山银绿水青山就是金山银
山山””的理念正日益成为中国这个世界第二大经济体的发展理念的理念正日益成为中国这个世界第二大经济体的发展理念。。

本报今起推出本报今起推出““美丽中国美丽中国””系列报道系列报道，，从空气从空气、、水水、、土土
地地、、动物和植物动物和植物55个方面个方面，，聚焦中国生态文明建设的最前沿聚焦中国生态文明建设的最前沿。。
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据新华社北京6月9日电（记者刘华） 国家
主席习近平 9日在人民大会堂同安哥拉总统多斯
桑托斯举行会谈。两国元首高度评价中安友好合
作，同意携手努力，全面深化中安战略伙伴关
系，把两国传统友好优势转化为合作共赢的动
力，更好造福两国人民。

习近平指出，中国和安哥拉是好兄弟和长期
战略伙伴。2010年我访问安哥拉期间，两国正式
建立了战略伙伴关系。5 年来，两国各领域友好
合作取得显著成果，给两国人民带来实实在在的
利益。相信总统先生此次访问将为中安战略伙伴
关系注入新的动力。

习近平强调，中安合作共赢、共同发展互有
需要、互有优势、互为机遇。双方应坚持从战略

高度和长远角度把握中安关系发展正确方向，增
强政治互信，支持对方自主选择和完善发展道
路，在涉及各自核心利益和重大关切问题上相互
理解和支持。双方要保持高层交往良好势头，密
切政府部门、立法机构、地方等交流。双方应致
力于深化合作共赢。中方愿意同安方一道，把两
国传统友好优势转化为合作共赢的动力，全面深
化两国互利合作，帮助安哥拉把丰富自然和人力
资源优势转化为惠及人民的发展成果，为安哥拉
实现自主可持续发展提供全面合作。

会谈后，两国元首共同见证了经贸、交通、
电力、金融等领域双边合作文件的签署。

会谈前，习近平在人民大会堂东门外广场为
多斯桑托斯举行欢迎仪式。

6 月 8 日，
意大利米兰世
界博览会举行
中国国家馆日
活动。

图为几名
意大利游客与
来自云南的哈
尼族舞蹈演员
合影。

新华社记者
叶平凡摄

米兰世博会迎来中国国家馆日米兰世博会迎来中国国家馆日

日本借G7抹黑中国是白费劲
■ 贾秀东

本报武汉 6 月 9 日电
（记者付文） 记者 9 日从武
汉铁路局获悉：自 3 日到 9
日，该部门对 58 岁的武汉
长江大桥进行了7天的“体
检”，数据表明，大桥各项

指标正常，具有安全和可靠
性。

武汉长江大桥是万里长
江 上 的 第 一 座 桥 梁 。 自
1957 年 10 月 15 日建成通车
以来，已经工作了 58 年。

这次体检属于周期性常规试
验，随后有关部门还要对检
测数据进行比对、分析等，
其结果将为今后长江大桥的
日常养护维修工作提供科学
依据。

服役58年 武汉长江大桥“体检”正常

①①

6月8日，七国集团 （G7） 峰会发表领
导人宣言，对东海、南海地区紧张局势表
示关切，要求各方通过和平方式解决争端
并确保世界海洋的自由合法使用，反对采
取恐吓胁迫或武力手段以及诸如填海造地
等旨在改变现状的单方面行动。

明眼人都看得出，这是在影射中国。
七国集团这么做，幕后推手是日本。

日本借七国集团这个多边平台抹黑中国，
可谓是早有预谋。峰会召开前夕，日本舆
论多次透露，安倍政府正极力鼓动七国集
团峰会将涉华议题纳入峰会宣言。4月举行
的七国集团外长会通过了 《关于海洋安全
的声明》，其中就含有指责中国单方面改变
南海现状的段落。

日方此举主要有三个意图。一是拉着
西方其他主要国家联合打压中国，靠西方
国家的声势在国际舆论上牵制中国，形成
孤立中国的局面。二是做给东南亚一些国
家看，表明日本可以在国际舞台上给菲律

宾等国家撑腰，借此换取这些国家与日本
在外交安全领域的合作。三是转移国际舆
论视线，在二战结束 70周年之际，规避历
史问题，把“中国威胁论”搞成挡箭牌。
可以说，日方此举契合了日本首相安倍上
台以来所追求的外交政策调整。

从更深一层、更长时期看，日方此举
反映了日本对华心态的变化，也折射出日
本对自身战略地位的焦虑。

上世纪 90年代初，在中国遭受西方国
家制裁之际，日本对华外交表现出积极的
一面。当时，日本经济较之中国有着巨大
优势，在西方世界包括七国集团中一直以

“亚洲代表”自居。从心理上说，日本在国

际上对华有一定优越感，有对华经贸投资
实际利益的需要，老一辈政治家在历史问
题上也还存在对华负罪感，愿意同中国发
展建设性关系，因此日本顺理成章地成了
中国打破西方制裁的一个突破口。那时，
日本利用在七国集团中的特殊地位，为中
国说了一些好话，鼓励其他西方国家奉行
对华接触政策。

在中国经济发展以及综合国力和国防
实力提升的同时，日本国内右翼保守势力
逐渐得势并形成气候，日本对华消极看法
有所增加，“中国威胁论”开始蔓延。这很
大程度上源于日本还不适应一个崛起的中
国。错误的中国观与错误的历史观相叠

加，造就了日本对华关系消极面的增加，
“帮”中国的心态转变成“压”中国的心
理。特别是安倍上台之后，幻想着靠“俯
视地球仪”的外交对中国形成“围堵”，反
映了很强的对华焦虑情绪。

安倍如愿以偿地在七国集团议程中塞
入涉华议题，满足了“压”中国的心理。
但是问题在于，安倍这种做法把日本外交
引入了歧途。七国集团峰会宣言的涉华内
容缺乏事实依据，对中国的含沙射影也没
有国际公理可言，动摇不了中国维护自身
主权和领土完整的意志。日本把海上争端
引入七国集团，只会使地区局势更加复
杂，却丝毫无助于问题的解决。

号称“价值观共同体”的七国集团，
其国际影响力早已今非昔比，况且各成员
国对华也各有盘算，没有也不可能都同日
本完全保持一致。东南亚国家更不会不分
青红皂白地跟着日本的涉华鼓点跳舞。在
战后 70周年之际，国际社会仍会盯着安倍
如何迈过历史这道坎儿。日本抹黑中国的
实际影响到头来恐怕会令日本失望。为了
日本的未来和地区的和平稳定，日本不如
拿出“黑”中国的劲头，来直面历史，与
邻国实现和解，为打造亚洲命运共同体出
点儿力。

（作者为本报特约评论员、中国国际问
题研究院特聘研究员）

本报北京 6 月 9 日电
（严冰、胡碧霞） 国家林业
局副局长张建龙今天在国务
院新闻办公室新闻发布会上
透露，近年来，我国人工造
林继续大规模推进，特别是

“十二五”期间，全国预计

完 成 人 工 造 林 2960 万 公
顷 、 森 林 抚 育 3880 万 公
顷，年均分别超过 590万公
顷和700万公顷。

据介绍，我国森林面积
和蓄积连续 30 年保持“双
增长”，目前森林总面积

2.08亿公顷，森林蓄积总量
151 亿立方米，森林覆盖率
达到 21.63%。森林质量及
生态功能得到提高，全国森
林总碳储量 84.27 亿吨，年
生态服务总价值 12.68 万亿
元。

“十二五”期间 全国人工造林2960万公顷“十二五”期间 全国人工造林2960万公顷


